

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

AÑO I

Alicante 9 de Marzo de 1886

NÚM. 55

Á LOS ANUNCIANTES

Los señores anunciantes encontrarán en los precios de nuestra Administración grandes y positivas ventajas, y tanto mayores, cuanto más repitan aquéllos sus ordenes y avisos. El aumento extraordinario que cada día va alcanzando la tirada de EL LIBERAL, que representa, por los derechos de timbre, más del triple que la de ningún otro diario local, nos hace recomendar nuestra plana de anuncios al comercio é industria, tanto de esta capital, como de provincias y extranjero.

EL LIBERAL

Martes 9 de Marzo de 1886

EL 8 DE MARZO

Ayer se verificó, con gransolemnidad, la procesión que anualmente se celebra para conmemorar los tristes sucesos que en tal día de 1844 produjeron la muerte de un puñado de héroes y honrados liberales.

Desde las primeras horas de la mañana se encontraban la calles que había de recorrer las comitivas, literalmente llenas de gentes.

A las once en punto se puso en marcha el cortejo, que se componía de los partidos liberales de esta localidad, representados por sus respectivos comités y por gran número de hombres de todos ellos; luego dos hileras de preciosas niñas ataviadas elegantemente con trajes blancos y coronas, llevando la palma, símbolo del martirio, con inscripciones referentes á tan patriótico acto; después varios estandartes con los nombres de las víctimas inmoladas por la ciega intransigencia del oscurantismo, coronas, laureles y varios

testimonios de homenaje; la procesión iba presidida dignamente por el Excmo. Ayuntamiento.

Alicante cumplió como correspondiente á su acendrado amor á la libertad y á sus nobles sentimientos hacia los que supieron despreciar sus preciosas vidas en aras del progreso y de la patria.

Triste es el recuerdo que se conmemoró ayer, el 42 aniversario de una horrorosa hecatombe que jamás olvidará Alicante, patria de egregios varones.

Los pueblos, que como el nuestro, saben apreciar las acciones heroicas y tienen la firme voluntad de perpetuar tan tristes, como gloriosas memorias, prueban que tienen conciencia de su dignidad y recuerdan siempre á sus hijos esclarecidos.

El pueblo entero de esta liberal ciudad, lloró ayer á sus malogrados hermanos.

La prensa alicantina se asoció á tan solemne acto, estando representados todos los periódicos.

En sufragio de las almas de los héroes del 8 de marzo de 1844, fueron dedicadas todas las misas que se celebraron en el día de ayer.

Sean esas almas, que hoy gozan de la presencia de Dios, las mensajeras del más puro testimonio de amor á la santa libertad de este pueblo, digno por sus preclaras virtudes de todos los dones del cielo.

Desde Madrid

El carnaval y la lluvia.—La desanimación.—El luto de la corte.—Sus inconvenientes.—La boda de la infanta.—La reina regente.—El servicio telegráfico.

Madrid 7 de Marzo de 1886

En el momento de empezar la animación del carnaval, se ha puesto á llover.

nía mas cerca. Desde aquel momento comenzó una lucha desesperada. El jefe le exhortaba á que se rindiese y mandaba á los suyos que no lo matasen. Sus parciales, atendiendo á las voces del que los mandaba, procuraban sujetar al bravo soldado que se defendía con la rabia de la desesperación. Aquella escena no duró largo rato. La fuerza numérica acabó por vencer aquella resistencia heroica. Antonio con el uniforme desgarrado, manchado de sangre, las manos crispadas y los ojos saltándosele de sus órbitas quedó sujeto en tierra por veinte brazos que le oprimían. Su pecho quedó descubierto y en uno de los movimientos que aun hizo para desasirse dejó ver el escapulario que llevaba y que como saben nuestros lectores, era la única herencia que sus padres le legaron.

—Sujetadlo bien y retirémonos, que vamos á ser ahora mismo atacados.—Y esto diciendo miró al herido y de pronto exclamó: —¿Qué veo? . . . De prisa, de prisa, cojedo en brazos, con mucho cuidado y hacia Villarreal. Vosotros me respondéis de la vida de ese hombre.

Los carlistas se apresuraron á cumplir las ordenes recibidas, y ya muy entrada la noche y después de haberles hecho la primera cura en el camino tanto al jefe como al prisionero, descendieron en la choza de unos pastores. Al día siguiente llegaron á Villarreal.

Lo desapacible del tiempo no ha arretrado á la gente, que baja en tropel al Prado y á Recoletos, á contemplar esas largas filas de coches, que desde Atocha se extienden hasta el Hipódromo, y que es ya la única manifestación que ha quedado, de estos días de algazara y de movimiento.

Y para eso la exhibición de lujosos trenes será este año menor que en los anteriores, porque las clases aristocráticas, que son las que los lucen, permanecen retraídas á causa del luto que viste la corte, y muchas familias han marchado á pasar estos días en sus casas de campo.

En esta época menudean todos los años en Madrid los grandes bailes, en los que los magnates hacen ostentosa gala de sus riquezas; este año, á escepción del círculo de la Unión Mercantil, que dió anoche una magnífica fiesta, no se celebra ni una sola de aquéllas suntuosas reuniones.

Parece natural que así suceda, porque sería un contrasentido que se entregaran á diversiones lo que á la corte rodean, cuando la corte sufre los rigores de terrible desgracia por la que viste negros crespones.

Pero todo trae sus inconvenientes, y tal estado de cosas produce una absoluta paralización en el comercio y una gran falta de trabajo para los que ganan su jornal con el lujo de los ricos.

Algunas tiendas de las dedicadas al comercio de telas se han presentado ya en quiebra, otras arrastran una existencia penosa, y he oido asegurar que si se prolonga seis meses más esta inacción, han de ser más numerosas las desgracias mercantiles.

En día de máscaras, aunque mojadas, dicho se está que los políticos se han declarado en huelga y que no es tarde á propósito para alimentar las columnas de un diario con las impresiones que puedan recogerse.

Se hable de la solemne ceremonia de ayer; de la llegada del príncipe de Portugal, que está desde esta mañana en Madrid; de la eterna lucha de los candidatos y de la lluvia.

Como ayer no escribí, por no publicarse periódico el lunes, hoy es ya tarde para hacer el relato de la boda de la infanta doña Eulalia, de la que ya habrán ustedes recibido los extensos pormenores que han visto la luz en la prensa.

El acto revistió gran pompa, y ofreció un aspecto especial por el luto que vestían todas las damas.

Hubo en la ceremonia una mezcla de alegría y de tristeza.

El herido fué instalado por orden superior en una casa habitada por una mujer cuyo marido estaba al servicio de D. Carlos. En cuanto llegaron á ella, un médico acudió á visitarle y después de haberle reconocido le dijo al jefe que estaba á la cabecera del enfermo:

—D. Luis, hay que proceder desde luego á la amputación de la pierna si se quiere salvar la vida del herido.

—¿No hay otro remedio?—preguntó con voz alterada el caudillo carlista.

—Ninguno.

—Pues disponga V. lo que sea preciso.

Aquel mismo día el médico con el auxilio de sus ayudantes verificó la operación, la que se llevó á cabo felizmente y sin que Antonio diese muestras de debilidad ni de temor. Cuando D. Luis se quedó á solas con el desventurado huérfano que reposaba tranquilo con la excitación propia de la calentura, con el mayor cuidado sacó fuera de la cubierta de la cama el escapulario y se quedó absorto contemplándolo.

—Es igual al que yo conservo—se dijo—pero ¿será esto una coincidencia estraña ó verdaderamente será el hijo de...

D. Luis no acabó la frase, reflexionó un momento y después de un instante de indecisión descosió el escapulario y sacó lo que contenía. Al ver la cifra que acompañaba á

A las lágrimas de satisfacción que siempre se derraman en solemnidades de esta clase, se unían las lágrimas de la profunda pena, arrancadas por el recuerdo del que era jefe de la familia que celebraba el fausto acontecimiento, al mismo tiempo que era jefe también de la nación.

Sobre todo, quien dió mas muestras de hallarse hondamente conmovida, fué la Reina regente.

Su figura esbelta y majestuosa llamó, como siempre la atención, despertando mayores simpatías su dolor y su viudez.

A las galerías y patios de palacio acudió una muchedumbre inmensa, compuesta de todas las clases de la sociedad.

La infanta doña Eulalia tiene un carácter afable, una conversación chispeante y amena y una gracia verdaderamente española.

Por eso goza de grandes simpatías y ayer se las demostró al pueblo madrileño.

El temporal tiene en muy mal estado las líneas telegráficas.

Así es que se carece de noticias del extranjero y las que se dirigen á los periódicos de provincias, sufren gran retraso.

EL LIBERAL ha sentido ya sus efectos.

Pio Gil.

Salarios y jornales

Mucho se ha venido hablando estos días de la situación de los trabajadores, y muchos los despropósitos que entre algunas razones de valor se han dicho.

La cuestión social, reanimada con motivo de las huelgas ocurridas en Francia é Inglaterra, ha hallado eco entre nosotros, dando ocasión á que se formulen proyectos sobre proyectos, encaminados á mejorar la situación de los obreros.

En este concierto de voces, pocas se han levantado para reclamar medidas en favor de los que sin ser obreros, ganan menos que éstos y sufren mayores tormentos y privaciones. Se habla de la escasez de los jornales para atender á las necesidades de la vida de los obreros, y nadie se acuerda de la mayor escasez aun de los salarios que disfrutaban los artistas, los industriales, los escritores y otros muchos de la clase media que ni tienen más seguro el salario que los obreros el jornal, ni aquél llega en muchos casos á la cifra que éste.

Un oficial de albañil, por ejemplo, gana más que un escribiente, y hay empleados de empresas y sociedades particulares que después de muchos años de servicio no logran reunir un salario equivalente al jornal de 18 á 20

los Evangelios, no pudo contener un grito que hizo abrir los ojos al herido.

—No es nada—se apresuró á decirle don Luis;—descanse V. tranquilo que yo velo por lo que pueda ocurrir.

Antonio le miró con profundo desdén y volvió á cerrar los ojos.

Aquella noche no se hubiese podido asegurar quién tenía más calentura, si el que estaba en la cama ó el que le velaba.

La herida de D. Luis no fué más que un simple rasguño al cual no dió ninguna importancia.

Trascurrieron algunos días. Antonio adelantaba en su curación, pero su carácter continuaba siendo taciturno como siempre. D. Luis había intentado dos ó tres veces entablar conversación al preguntarle por el estado de su salud; Antonio no se dignó contestarle. Un día, sin embargo, al apercibirse que el escapulario estaba abierto y no contenía nada, le dijo á D. Luis secamente:

—Yo he sido robado, y, como aquí no entra otra persona que V., debo suponer con fundamento que es V. el ladrón.

—Me parece que sus bríos no se han debilitado con la enfermedad.

—Eso no es contestarme.

—Tiene V. razón; ¿qué le falta?

—Lo que contenía este escapulario.

—¿Contenía algún tesoro?

—Eso no es cuenta de usted,

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (9)

EL BOCETO DE UN CUADRO

POR

D. Carmelo Calvo Rodríguez

hecho. El general Quesada dió principio á las operaciones, y en los primeros días de julio de 1875 tuvo lugar la acción de Treviño, en la que Antonio se batió con heroico valor. En lo más rudo de la pelea, sostenida contra 18 batallones carlistas, con 12 piezas y 450 caballos, y llevado de su natural arrojo, se encontró separado de su compañía luchando con un jefe carlista al que trataba de hacer prisionero. Acosado éste y dispuesto ya á entregarse, fué de pronto protegido por unos cuantos de su banda que se retiraban ante el vigoroso empuje de nuestros soldados. Entonces se trabó una lucha desigual, Antonio atacó á la bayoneta á sus enemigos, ciego de coraje, y consiguió herir al jefe ligeramente en el pecho. Uno de los del pelotón viendo que era imposible desarmarle, disparó su fusil y le hirió en una pierna. Antonio exhaló un ¡ay! y sin fuerzas para sostener el arma que esgrimía, se abalanzó sobre el que te-

ales que gana, por término medio, un casta.

Con siete u ocho reales diarios pagan las Compañías de ferro-carriles a los *guarda-agujas*, y no ganan mucho más los *guarda-frenos* de cuya pericia penden, de ordinario, la vida de los viajeros y cuantiosos intereses del público y de las empresas.

No negamos la escasez de los jornales, ni nos oponemos a las reformas que tiendan al mejoramiento de la clase obrera; antes por el contrario, hemos venido sosteniendo la necesidad de que se la atienda en todo lo que sea posible; pero creemos que hay en este asunto demasiado sentimentalismo, lo cual impide que se examine la cuestión con la calma y la serenidad indispensables.

El malestar de la clase obrera no es más que uno de los efectos del malestar general, y obedece a idénticas causas: al desequilibrio entre las necesidades de la vida y los medios de satisfacerlas; porque cuando el déficit ha venido a ser, como es en España, el estado constante de la vida económica, llega un momento en que todas las relaciones se truncan ó se modifican, y ni el artista crea, ni el industrial perfecciona y produce, ni el comerciante vende, ni el obrero trabaja. Unos ocultan su situación económica de mil distintos modos; otros se lanzan a vivir como pueden y de lo que pueden, y otros, cuando el hambre acosa, si no se atreven a robar por temor ó por rectitud de conciencia, ó no quieren humillarse a mendigar una limosna, pregonan con manifestaciones más ó menos tumultuosas la agonía de una vida de privaciones y de tormentos infinitos.

Se gasta más de lo que se tiene, y esto, que acontece en las clases ricas, sucede también en las menos pudientes y en las jornaleras, sólo que éstos últimos, como lo que tienen es muy poco y lo que se gasta es para atender a necesidades imperiosas de la materia ó del espíritu que también tiene necesidades, resulta, para los primeros, el compromiso de reducir algunos gastos más ó menos supérfluos, reducción que recae en perjuicio de los que producen, y para los segundos la supresión parcial ó total á veces de artículos imprescindibles para la vida.

Es preciso al menos, por lo que á nuestra nación se refiere, restablecer el equilibrio entre el salario ó el jornal y los gastos que exige el sostenimiento de la clase media y obrera, y esto puede conseguirse disminuyendo los impuestos que gravan los artículos alimenticios, los que dificultan ó imposibilitan el tráfico y la producción, y después establecer una serie de reformas que den atractivo y ventajas á la vida del campo, con el doble objeto de disminuir la población de las grandes ciudades y aumentar la de los pueblos, con lo cual mucho ganaría la producción agrícola.

A estas reformas podrían añadirse otras muchas de que no podemos ocuparnos en estos momentos, pero cuya importancia no desconocerán cuantos hayan estudiado con algún detenimiento las causas del malestar económico de las naciones.

Sueltos políticos

No hemos podido comprender la contestación que dá nuestro compañero *El Constitucional* á un suelto nuestro, á propósito de los *quinientos diez y ocho votos escamoteados y á quién se le aplicaron*; pues arma tal algarabía de nombres y tanto *Tari*, que no nos ha sido posible descifrar el enigma.

Buscando, sin embargo, escrutinios de elecciones pasadas, hemos encontrado en el año 1883 el número *QUINIENTOS DIEZ Y OCHO VOTOS* que obtuvo el Sr. D. Francisco de A. Pacheco en la ciudad de Elche, y como no resulta de los datos que tenemos á la vista ningún otro escrutinio en que figure este mismo número, es indudable que á esta elección se refiere nues-

—¿Quién sabe?

Antonio miró fijamente á D. Luis como interrogándole; éste, comprendiendo el significado de aquella mirada le dijo:

—Tranquílcese usted; el contenido de ese escapulario lo tengo yo en mi poder; cuando usted pueda levantarse se lo entregaré y le daré una explicación.

Antonio quedó pensativo. ¿Qué enigma encerraban aquellas palabras?

Cuando pudo ponerse en pié con la ayuda de sus correspondientes muletas, su primer cuidado fué interpelar á D. Luis sobre la explicación que ofreció darle. Este se manifestó desde luego dispuesto á complacerle, y tomando asiento en un sillón cada uno, Antonio le dijo con impaciencia:

—Estoy dispuesto á oírle.

—Seré breve,—contestó D. Luis.—Exigencias del servicio me obligan á partir esta misma noche y no sé cuando nos volveremos á ver; además, la historia de ese escapulario es muy larga y yo deseo olvidarla, por lo que solo voy á referir lo absolutamente preciso para que usted comprenda el interés que me obligó á sacar el contenido de esa prenda. Para ello, siu embargo, necesito antes hacerle á usted algunas preguntas que supongo no tendrá usted inconveniente en contestar.

Antonio no respondió.

—¿Tiene usted padres?

Antonio no pudo disimular su disgusto y

tro compañero, al decir que estos quinientos diez y ocho votos fueron *escamoteados con más habilidad que el diablo Fó escamotea una sota de bas os*, y que se le escamotearon á nuestro querido amigo D. Enrique Arroyo, según manifiesta en su número correspondiente al día 7 del actual. ¿A quién se le aplicaron entónces? Lógica es la consecuencia, pero desearíamos la confesión franca del decidido y apreciable colega.

Continúan los enemigos de la actual situación, á falta de otros asuntos, explotando la división que suponen existir entre el Ministerio y el general Martínez Campos.

Noticias autorizadas de la corte nos permiten desmentir terminantemente esas supuestas diferencias.

El general Martínez Campos está identificado con la situación, dentro de la que goza la influencia y prestigio que sus eminentes servicios le han conquistado.

Las oposiciones son incansables. Ahora le toca ser disidente al general Martínez Campos. Mañana le tocará á otro personaje.

Y adelante con los faroles.

S. M. la reina regente se halla bastante aliviada de la indisposición que viene aquejándole hace algunos días.

Hacemos fervientes votos para que sea pronto y completo el restablecimiento de tan augusta dama, á quien la patria consdera como una de las más importantes garantías de su felicidad y próspera vida.

Nunca como ahora han ofrecido interés los asuntos electorales, por lo mismo que ahora, como nunca, el cuerpo electoral ha tenido la seguridad de que será religiosamente respetado.

Todos los partidos se aprestan á la lucha, solos los que creen tener alguna fuerza, coartados los que necesitan unirse para tenerla.

Segun noticias de nuestro corresponsal, que por el mal estado de las líneas telegráficas, no hemos podido publicar antes, se trabaja actualmente para conseguir una coalición republicana electoral, y anteayer mañana debieron tener una reunión los jefes de los diversos grupos.

Mucho nos complace esta animación, porque queremos que las futuras elecciones sean elecciones verdad, para bien de la libertad y de las instituciones.

Un periódico madrileño, ocupándose de la visita y discurso del Sr. Cánovas, en el círculo conservador, dice:

«Cánovas habló mal de los izquierdistas; con lástima, de Robledo Robledo; con desdén de los republicanos, y con cierto aire de los fusionistas.»

¿Con que con aire hé? pues entónces ya nos explicamos el viento huracanado de estos últimos días.

Cánovas funcionó de Júpiter desde la presidencia del Consejo de ministros; ahora en la oposición se contenta humildemente á re-presentar el pape de Eolo.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de anteayer contiene: Parte de la *Gaceta* noticiando que S. M. la Reina Regente (q. D. g.) y su Augusta real familia, continúan en la corte sin novedad.

Edicto del gobierno civil señalando el 23 del corriente para la primera subasta del aprovechamiento de los pastos del monte de propio Rentós, término de Agost

su vergüenza y enmudeció por no saber qué decir.

—El encendido color que ha asomado á su semblante me sirve de contestación,—dijo D. Luis.—¿Usted tampoco los habrá conocido?

El color de Antonio fué palideciendo. —¿Tampoco!... ¿Sería usted abandonado en alguna inclusa?

—aballero, este interrogatorio me cansa.—Concluyo pronto, me falta una pregunta. Tiene usted una hermana?

—No lo sé.

—¿Eso qué quiere decir? ¿que lo ignora?

—Quiere decir simplemente que no lo sé?

—Bueno, es usted reservado. Me gusta esa condición en los hombres. Ahora ya no me cabe duda que es usted el verdadero propietario de ese escapulario, y siendo así no quiero abusar de su paciencia, ni de su curiosidad. Los padres de usted los conocí yo por mi desgracia... No se altere usted, pues no es mi ánimo ofenderle. Quiero consignar los hechos tales como ellos han sido sin quitarles ninguna circunstancia, ni añadirles particularidad alguna que los haga más enojosos de lo que son. Su madre de usted estaba enlazada con un hombre digno que vivía en el extranjero por razones políticas que no es del caso citar ahora. Durante el largo tiempo que él permaneció fuera de su patria, ella débil ó pérfida contrajo relaciones con un

Real orden disponiendo que durante la ausencia del general Bermúdez Reina, se encargue de la subsecretaría de Guerra el brigadier D. Miguel Correa y García.

Real decreto de Marina dictando disposiciones encaminadas á acrecentar el enganche marítimo.

Edicto de la capitania general del departamento de Cartagena, sobre la manera de llevarse á cabo el suministro de 48.862 kilogramos de cáñamo, por las personas á quienes dicha subasta se adjudique.

Edictos de los alcaldes de Benejama, Villajoyosa, Benitachel Torremanzanos, Rojas y Orba, sobre asuntos de administración municipal.

Ecós locales

Se ha resuelto por la Superioridad una consulta hecha por el señor gobernador de esta provincia á propósito de las cantidades recojidas en la suscripción que se hizo á favor de los pueblos epidemiados, disponiéndose quede en calidad de depósito en la Sucursal del Banco de España, á prevención de lo que pueda ocurrir en los años venideros. Ojalá que no haya necesidad de hacer uso de él.

El espresado depósito estaba ya hecho en la referida Sucursal.

Por Real orden de 4 del actual, ha sido declarado cesante D. Joaquín Vidal, pagador de la fábrica de tabacos de esta capital, y nombrado en su reemplazo, D. Adolfo Chápuli, cesante de Hacienda.

El señor Gobernador ha oficiado al alcalde de esta capital para que ordene á las empresas de los teatros la desinfección tan necesaria en los lugares comunes de los mismos.

Aplaudimos la medida como recomendada por la higiene y para que el olfato no tenga que soportar tan nauseabundas emanaciones.

Llamamos la atención del señor alcalde acerca del estado deplorable en que se encuentra la carretera que conduce á la estación de Murcia, pues además del sin número de baches que hacen imposible el tránsito, es notable por la noche á la llegada del tren-correo la densa oscuridad que reina, que no parece sino la entrada del más insignificante villorrio de la provincia, cuando unos cuantos faroles de gas, gasto insignificante, atendiendo la proximidad de la fábrica del mismo, evitaría que los forasteros que continuamente llegan formen un concepto poco favorable de lo que corresponde á nuestra capital. Abrigamos la seguridad que el Sr. Alcalde no desatenderá nuestro ruego y ordenará el alumbrado de esa carretera.

Llama la atención del público el estado de suciedad en que constantemente se encuentra la calle de Roger, donde por la mañana queda esparcida gran cantidad de basuras que nadie se cuida de quitar durante el día. Si los carros de la limpieza no se ocupan en esto, no sabemos para qué hacen los fondos municipales el sacrificio de costearlos.

Por el contratista de consumos de Málaga, va á tomarse la medida de hacer retratar á todos los matuteros cojidos en el acto de llevar á cabo el fraude.

Aconsejamos el mismo procedimiento al señor Arrendatario del impuesto en esta capital.

Por real orden fecha 4 del actual, ha sido declarado cesante D. Nicasio Valverde, oficial de tercera clase de la administración de Propiedades é Impuestos de esta provincia.

nombrando par su reemplazo á D. Rufino González, que desempeñaba igual cargo en la Junta de clases pasivas.

Ha sido nombrado por real orden de 4 del actual, oficial de tercera clase de administración de Contribuciones y rentas de esta provincia D. Vicente Novilla, que lo es de segunda en la de Cuenca.

Hemos tenido un verdadero sentimiento al conocer la noticia del terrible siniestro que ha destruido el bazar X situado entre las calles de Espóz y Mina y Carretas en Madrid.

Doblemente sentimos ésta desgracia, por honrarnos con la amistad de su dueño.

Ayer se unieron en santo lazo nuestro querido amigo D. Melchor Arrecivita y la preciosa Srta. D.^a Amparo de Las Faces.

Fué padrino el señor brigadier D. Manuel Fernández de Rodas, nuestro distinguido amigo, que vino á esta capital con tal objeto.

A la ceremonia religiosa asistieron gran número de personas de la más distinguida sociedad, que fueron obsequiadas con un espléndido almuerzo en casa de la novia.

Deseamos á los recién casados todo género de felicidades.

Muy en breve daremos cuenta á nuestros lectores de otra boda; el novio es un distinguido oficial de carabineros emparentado con un general muy querido en esta ciudad y que en la actualidad está en camino para Filipinas á donde vá con un alto cargo; la novia es una preciosa señorita muy conocida é hija de un difunto alcalde de esta ciudad y catedrático del Instituto.

La Caja especial de ahorros, ha verificado las siguientes operaciones del 1.^o al 7 del corriente:

289 empeños de alhajas, ropas y efectos mercantiles, 5939 pesetas.

333 desempeños de iguales valores, 10,080 pesetas.

86 imposiciones, 2,591 pesetas 50 céntimos.

4 reintegros, 2298 pesetas 20 céntimos.

Por R. O. de 23 de febrero último, se han nombrado vocales de la Junta de Instrucción Pública de esta provincia, á D. Vicente Bernabeu, D. Eduardo Orts y D. Alberto Ganga.

Ecós de los pueblos

Cocentaina 7 marzo 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy señor mio y distinguido amigo: El 12 de febrero del año próximo pasado, en el gobierno civil se le entregó á D. Alejandro Sendra, diputado provincial, la cantidad de 2.000 pesetas para que las mandara á Cocentaina y se repartieran entre los vecinos perjudicados por la inundación en noviembre de 1884. Dicho Sr. Sendra las remitió á los pocos días al diputado provincial D. Salvio Pérez, reteniéndolas este señor en su poder por espacio de mucho tiempo, y por fin las entregó al ayuntamiento, quien no teniendo suficientes recursos para hacer frente á la epidemia cólica, dispuso se gastara esa cantidad para socorrer á los pobres, con la salvedad de que teniendo grandes cantidades que recaudar por el impuesto municipal se cobrara lo antes posible y se indemnizara á los perjudicados.

Estamos en marzo del año 1886 sin que esa cantidad se haya distribuido, siendo culpables de esto, primeramente D. Salvio Pérez, por no haberlas entregado en el ayuntamiento cuando las recibió del Sr. Sendra, y secundariamente el alcalde que cuando las recibió no hizo la oportuna distribución; lo mismo que

haber abandonado no tanto á su esposo como á sus hijos.

—¡Pobre madre!—exclamó conmovido Antonio.

—Ya le he dado á V. la explicación. La cifra está hecha por su madre y está formada con las iniciales de su nombre. Quizá á V. se le ocurra preguntarme ahora qué interés me ha movido á descubrir el secreto de su existencia.

—En efecto.

—Pues bien, primero ha sido la curiosidad, después el espíritu de venganza, luego... el deseo de hacer un acto de caridad. Y no exija V. que explique más mis palabras, pues solo Dios que lee en el fondo de mi conciencia puede juzgar la intención que me ha guiado y el silencio que desde ahora me propongo guardar. Tome V. los objetos que contenía ese escapulario y sepárenlos. Mañana será V. conducido á Vergara y espero que muy en breve le pondrán en libertad. Y alargándole una tarjeta añadió, ese es mi nombre; si alguna vez necesita el concurso de alguna persona honrada que le pueda favorecer en sus compromisos ó en sus apuros, díjase V. á mí que yo tendré una complacencia en servir al valiente soldado y al hijo de la mujer que enlutó la existencia de...

—¿De quién?

—De un antiguo compañero de armas.

—No soy curioso y respeto también su

después de pasada la epidemia no ha activado las recaudaciones para cumplir el acuerdo tomado por aquél ayuntamiento.

Llamamos la atención del señor gobernador sobre este hecho que tantos perjuicios ocasiona en aquéllos infelices, y mayormente en cuanto el señor gobernador ha ordenado se ingresen dichas dos mil pesetas en la Tesorería de Hacienda de esta provincia, por no haberse entregado á los interesados en tiempo oportuno.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Para la vacante de médico titular que existía en el pueblo de Hondón de las Nieves, se ha nombrado á D. Enrique Fernández, nuestro estimado amigo y correligionario

El domingo último ocurrió un horroroso incendio en Crevillente, habiéndose reducido la casa quemada á escombros, á pesar de los esfuerzos hechos por las autoridades y particulares.

Nuestro estimado corresponsal de Lorcha, con referencia á una noticia que dimos en uno de los anteriores números del mal estado de paso del *Serpis* que da entrada á dicho pueblo, nos dice que todos los esfuerzos y sacrificios hechos y que pueden hacerse por el ayuntamiento y el vecindario para el sostenimiento del paso del río, han sido y serán infructuosos.

Las corrientes arrastran cuantos pasos se hacen. En la época de las lluvias, hallase el pueblo de Lorcha privado de toda comunicación y el libre tránsito que necesita el pueblo para los trabajos agrícolas se obtendría únicamente con la construcción de un puente, en lo cual deben tomarse interés todas las autoridades.

El ayuntamiento de Muchamiel ha admitido las dimisiones del alcalde D. Francisco Antón Ferrándiz y tenientes de alcalde, habiendo procedido al nuevo nombramiento de cargos y recayendo el de alcalde en D. Felipe Antón Ferrándiz.

Ha sido declarado cesante del cargo de secretario del ayuntamiento de Bañeras, D. Salvador Llorca Ginés y nombrado en su lugar con carácter de interino á D. José Esteve Samper.

Ha sido nombrado segundo practicante interino del Hospital de Orihuela, D. José Peret, por fallecimiento del que servía esta plaza don José Gil.

Se ha concedido autorización á D. Manuel Javaloyes Antón, para que pueda desempeñar la agencia consular de Francia en Altea.

El viernes último ha fallecido en Córdoba una de las hijas del célebre matador de toros Manuel Fuentes, *Bocanegra*; el día anterior y estando convaleciente de una enfermedad, había celebrado los esponsales con un joven de la misma localidad.

Por renuncia de D. Juan Martín Cortés, ha sido nombrado por el ayuntamiento de Elche administrador de los bienes del vínculo del Dr. Casa nuestro querido amigo y correligionario D. Manuel Pomares Fuentes.

Se halla pendiente una combinación de tarifas entre las empresas de los ferro-carriles de Villena á Alcoy, á Yecla, á Alcudia de Crespins, y la de Alicante á Madrid á fin de atraer á la primera los viajeros que vienen directamente de Alicante á Alcoy, utilizando el servicio de diligencias entre estas dos ciudades.

De aquí y allí

ideas sueltas.

Las cuatro y media, sereno! cantaba con soñolienta voz un idem cuando yo me retiraba de un baile del Casino.

La soledad de las calles y el silencio y oscuridad que en ellas reinaba, contrastaban tristemente con lo que poco antes había visto.

En el baile mucha gente, mucha luz, mucho ruido, en la calle soledad, las tinieblas, y... el sereno que se retiraba á reanudar en su cama el sueño empezado al abrigo de algún portal.

Todo convidaba á meditar. No había miedo de ser por nadie interrumpido y aproveché la ocasión.

¿Con que, decía yo para mi gaban, con que ya pasó el Carnaval? Sí, me respondía la tétrica y misteriosa voz de la Cuaresma. Sí, y hasta el año que viene no disfrutarás de los placeres que él trae consigo: hasta otro año no podrás, cubierto con la careta, apraxiarte á todo el mundo y decirle la verdad: pero en cambio bajo esa máscara que llaman sin razón espejo del alma, te burlarás de tí

mismo viéndote fingir lo que no eres y decir lo que no sientes.

Y desdichado de tí si así no lo hicieras: todos te mirarían como un sér perjudicial, porque en este mundo de engaños la verdad es casi un crimen!

Luego, arrastrado por la corriente de mis ideas, pasaba á preguntarme qué había visto y oído en estos días; y es que el hombre se complace en recordar lo que le agrada y aun muchas veces lo que le mortifica, encontrando en los recuerdos ó un consuelo ó un nuevo placer.

¿Qué he visto? ¿Qué he oído? He visto y oído tanto... He visto y oído tantas cosas ingeniosas unas, insulsas y sin gracias las más, pero todas tan variadas, todas en tan mareadora mescolanza, que á mi pesar me he sentido arrastrado por el torbellino de locura que se llama Carnaval.

Hay quien declama contra el Carnaval pero á éstos podría decirseles: «señores moralistas, nuestros mayores, fueron personas puras y muy santas, y sin embargo, celebraban la fiesta del Carnaval; ¿por que no la hemos de celebrar nosotros? Todos tenemos cierta vena de locura, que necesita desahogarse. El licor de la sabiduría es tan fuerte, y nosotros, vasos tan frágiles, que no bastamos á contenerlo; se requiere alguna evaporación para disminuir su fortaleza á este vino y que no haga daño.»

Pero si el Carnaval no fuese tan corto, nos hastiaríamos de él como el que se alimenta siempre de un mismo manjar; no nos impresionaría como no impresionan al habitante de la montaña los magníficos paisajes que tan acostumbrado está á ver, y deseáramos, por último, que llegasen días de quietud con tanta ansia como ahora estos días de desahogo y de libertad.

La escasez de una cosa es lo que le dá mas valor: si el diamante abundase lo que el yeso, no se tendría en tanta estima á peaar de su brillo y su dureza; si el Carnaval fuese mas largo, deseáramos que pasara como ahora deseamos su venida.

Y andaba y pensaba.

La vida es un perpétuo carnaval, ha dicho no se quién con mucho fundamento.

Todo es farsa, mentira y artificio en este mundo.

Tras la figura de un hombre honrado, se oculta un infame.

Los ojos de una mujer que expresan el más tierno cariño, ocultan muchas veces un alma fría y calculadora.

Las apariencias son la perpétua careta de la humanidad del siglo XIX y aun de la de todos los siglos.

La mentira, la continúa broma que sufrimos.

Todos, cual más, cual menos, y aun sin quererlo, engañamos.

¿Quién será tan dichoso que no lo haya sido?

Por eso se comprende el deseo que el hombre ha manifestado siempre por estas fiestas cuya historia se pierde en la noche de los tiempos.

Es el Carnaval un reflejo de las saturnales de Roma.

En Roma en la época de las fiestas dedicadas á Saturno, dios del tiempo, reinaba la más democrática igualdad. El esclavo, olvidando su miserable condición, se vestía las ropas de su amo; se sentaba á la mesa con él, mandaba y era obedecido; ¡mezquino desahogo de un día que lo hacía al siguiente más dura su condición!

Durante el Carnaval de nuestro tiempo, la sociedad entera se entrega en brazos del placer y apura hasta las heces, la embriagadora copa de la felicidad.

Las calles y paseos llenándose de bulliciosa multitud; y al lado de Hércules que con su poderosa mano maneja la clava con que un día separó á Calpea y Alpuñia, está Venus, la hermosa madre del amor, la que tan mala pasada jugó á su esposo yéndose por esos trigos de Dios, con el seductor tuerto y patí-estevado, que forjaba en su fragua, siempre llena de nerondos ciclopes, la armadura con que Marte había de luchar contra los irritados dioses. Al lado del bajá de tres colas, camina el empleado de ferro-carriles, dando galantemente á torcer su brazo á una maja de puñal en liga ó á una Semíramis con tirabuzones.

¿Quién en esos días no habrá dicho, escuchado por la careta, cosas que de otro modo hubiese ocultado en el fondo de su pecho? Por eso el Carnaval puede considerarse como un desahogo del corazón como una válvula por donde se escapan verdades que acabarían por ser nuestro tormento.

Algunos han dicho que el lujo del Carnaval es el vestido pobre de la miseria; mejor hubiera sido decir que el lujo es el Carnaval de la miseria! Cuánta miseria no se encubre en ocasiones bajo la careta de la ostentación!

El frac oculta á veces el hambre y el vestido de seda las deudas y la estafa...

Termina el Carnaval, esos tres días que se burlan de los trescientos sesenta y dos que con ellos componen el año.

Vistióse de arlequín la vanidad del mundo en esos días y hoy vuelve ataviada al uso co-

mún á proseguir con su natural desenfado el breve camino de la engañosa vida.

La careta... no sé lo que se me ocurría sobre la careta cuando llegué á mi casa y cesaron mis reflexiones.

Pensé mucho, pero el pensamiento camina con gran rapidez y además vivo lejos del Casino.

V. A.

Gato pescador

Un periódico del Brasil cuenta la siguiente historia, única en la especie felina hasta aquí, é interesante por lo original.

En una quinta de un capitán llamado Antonio, hay un gato célebre por su habilidad en la pesca.

Este gato baja con frecuencia á un torrente que cruza la finca, extiende su cola en el agua y espera en esta posición, con toda la paciencia de aficionado á la pesca, hasta que algún pez le muerde. Entonces salta con rapidez y coje al incauto pez, dejándolo sobre el césped á alguna distancia de la corriente, para repetir el hecho hasta tener provisión abundante ó bastante para darse un banquete de truchas. No es mala trucha este gato brasileño.

Espectáculos

Al tratar de los espectáculos que se dan en los teatros y otros sitios de recreo de esta capital, no podemos menos de fijarnos en una cuestión que ha sido objeto de las conversaciones de muchas gentes estos días en distintos centros.

Nos referimos á la notable diferencia que se observa entre nuestras apreciaciones y las que hacen los demás periódicos de esta capital, referentes á los espectáculos.

Alicante, que es una población de las mas cultas de España y en cuyos teatros han figurado las primeras notabilidades artísticas, responde siempre cuando se le presentan compañías aceptables, y bien lo ha demostrado en el presente año, llenando todas las localidades del Principal durante noventa representaciones de zarzuela, y haciendo un abono como pocas veces, para las treinta funciones anunciadas por la compañía de Calvo.

El público de esta capital, que es inteligentísimo en materias artísticas, tiene además la buena cualidad de ser muy benévolo y de hacer raras veces manifestaciones de desagrado, aun cuando las merezcan los espectáculos que se le presentan.

Por otra parte la prensa, por bondad sin duda, ha tomado la costumbre de alabar y encomiar todo género de espectáculos y á todos los artistas, usando y aun abusando de las palabras egregio, eminente, distinguido y todo el vocabulario de los adjetivos encomiásticos.

Ahora bien, nosotros creemos que no es esta la misión de la prensa, creemos que esto, unido á la benevolencia del público, contribuye á que, tanto las empresas como los artistas, no se tomen todo el interés que deben en el desempeño de sus funciones. Además, cualquiera que lea con asiduidad los periódicos y vea que lo mismo se alaba á una compañía cualquiera que á las de más fama y renombre por su mérito, concebirá una triste idea de los críticos que lo hacen.

Por eso nosotros procuramos y haremos todo lo posible por seguir por el camino de la estricta verdad y de la imparcialidad, diciéndole al público lo que ocurra tal como ello sea, sin consideraciones de ningún género, porque lo creemos beneficioso para los artistas, la empresa, el público y el buen nombre de la prensa.

La Pasionaria.—Anteanoche se puso en escena este magnífico drama en el Principal

Hubiéramos querido que Cano, su autor, hubiera presenciado esta representación, porque hubiera visto la verdadera encarnación de los personajes que creó. Rafael Calvo hizo un Marcial inimitable; le prestó toda la vida, toda la animación, toda la expresión que requiere aquél calavera todo corazón. Conocimos anteanoche á Calvo; ese es él, hizo prodigios, sobre todo en el final de los actos primero y segundo, estuvo arrebatador. Así lo que emos ver siempre, y así lo quiere el público que se lo demostró con la ovación justa que le hizo.

La Contreras también estuvo á grandísima altura en su papel que bordó con un lujo de detalles y una expresión tan grande, que hizo llorar á cuantos la vieron.

Felicitemos muy de veras á estos dos artistas á quienes quisiéramos ver siempre así.

La niña Ronda no se parece á ninguna otra niña de su edad diciendo versos, á los que dá verdadera expresión.

Los demás artistas contribuyeron al buen éxito de la función. A todos colmó el público de aplausos y los llamó varias veces al final del segundo acto y al terminar la obra, tributándoles una verdadera ovación.

Ayer tarde hubo baile de niños en el Casino, al que acudieron infinidad de pequeños bailarines divinamente disfrazados, los cuales se divirtieron mucho, é hicieron las delicias de sus mamás.

Los jóvenes concurrentes fueron obsequiados con dulces y juguetes.

D. Juan Tenorio.—Anoche se puso en escena en el Principal, el popular drama de Zorrilla. Siempre es nuevo el D. Juan, buena prueba es el numeroso público que llenó todas las localidades del teatro

Rafael Calvo que hizo el protagonista estuvo como siempre que hace ese papei, admirable, presenta todas las bellezas que encierra de un modo tan magistral, dice los hermosos versos con tanto entusiasmo y tanta inspiración, que arrebató al auditorio. Así sucedió anoche. Se le tributaron muchos y merecidos aplausos.

La Srta. Contreras, Ricardo Calvo y Donato Giménez también desempeñaron con gran lucimiento sus papeles respectivos.

Como en las dos últimas noches quisiéramos ver todas las funciones.

Los abonados á las primeras butacas de las últimas filas, vamos á enfermar todos de pulmonía si la empresa no nos hace el favor que le suplicamos de mandar cerrar las puertas durante la representación.

Esta noche baile de máscaras en el Casino, en el Español y otros círculos.

A divertirse pués.

Cambios

Cotización del día de ayer

	Pechas.	Papel.	Dinero.	Obser.
Londres....	90 d.			
París.....	8 d. v.		4 86	
Mar. Cete.			4 86 1/2	
Havre.....			4 87	
Madrid.....				
Barcelona..		Par		
Cádiz.....		114		
Málaga.....		114		
Sevilla.....		118		
Valencia....		118		
Múrcia.....				
Orihuela....				

Desuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 8 de Marzo de 1886.

Barómetro	755'33
Termómetro	19'6
Viento	N. O. Hurendo.
Atmósfera	Despejada.
Mar	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	28 2
Idem mínima durante la noche	16 2
Irradiación nocturna	" "
Evaporación en milímetros	10 17

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 8 (12 m.)—En el banquete con que anoche obsequiaron á López Domínguez, los senadores y diputados izquierdistas, se pronunciaron entusiastas bríndis.

Abundaron las declaraciones monárquicas y los elogios á la Reina Regente.

Se inició la política de unión con los rome-ristas.

Madrid 8 (1 t.)—Grantempestad en el golfo de León.

Témense naufragios.

Mañana publicará la *Gaceta* el decreto de disolución de Córtes.

Continúan los temporales en toda España.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 8 (5-45 t.)—Aumentan inundaciones temporales.

Duque Sevilla destierranlo Baleares.

Asegúrase aplazado miércoles disolución.

Bolsa, 59'35.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 8 (7 45 n.)—Banquete izquierdista asentúase unión con rome-ristas.

Duque Sevilla desterrado Baleares.

Fuertes temporales, grandes siniestros Península.

Madrid 8 (10 45 n.)—Reunidos López Domínguez, Becerra, Linares Rivas y Romero, redactaron circular. La Junta del partido democrata progresista ha acordado no aliarse con Pí y línea de conducta que han de seguir en la próxima lucha electoral.

A última hora continúa tratándose esta cuestión; parece que no quedará resuelta una nueva reunión.

Ha sido aplazada la reunión de la asamblea del partido democrata progresista.

Han aaildo para Francia la condesa de París y el duque de Chartres.

SECCION DE ANUNCIOS

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Gitfos superiores.	Gutaperchas.
Ara-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas.
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujías.
Cuchillos.	Hules.
Tenedores.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.	Serruchos.
Hachas.	Verdugos.
Garlopas.	Ficheros.
Cepillos.	Trincadores.
Junteras.	Triángulos.
Guillames.	Barrenas.
Tenazas.	Berbiquís.
Alicates.	Formones.
Corta-frios.	Gubias.
Visagras.	Roblones.
Limas.	Escuadras.
Escofinas.	Cuchillos.
Sierras.	Destornilladores.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lujas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche. D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 38 reales onza.

Fábrica de Naipes

J. Cumanes. Calle de Santo Tomás, 4, Madrid. Remesas á provincias.

A los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 18, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

D. Juan Alted Navarro

Decano de procuradores. Se ha trasladado á la plaza de Ramiro, número 7, cuyo despacho ofrece á sus clientes, amigos y demás que gusten honrarle con su confianza.

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las pildoras febrífugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez. Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas. Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos. Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

El Magnesiano doble efervescente

PERFECCIONADO POR

D. CARLOS JOSÉ BELLIDO.

se caracteriza por su grato y fino sabor... por su conservación inalterable... por su efervescencia incomparable... y por sus eficacísimas virtudes para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos del vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Precio una y dos pesetas frasco

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

LA TOS

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

catarral ó de constipado, seca, nerviosa, convulsiva, ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.